



## “Frente Nacional Contrarrevolucionario de Unión de Derechas”

# ¡MAÑANA!

¡Contra la revolución y sus cómplices!

# Votad a España

FEBRERO  
**16**  
Domingo de elecciones

# ¡A POR ELI

Otorgando vuestro sufragio a la

# Candidatura de Unión de Derechas que la forman

- D. Salvador Represa Marazuela
- D. Benito Dávila S. Monge
- D. José Picón Meilhón
- D. Nicasio Velayos y Velayos

### UN RECUERDO OPORTUNO

No está de más recordar en estos momentos aquella hermosa Parábola del «Fariseo y el Publicano». Porque es maravilloso el desenfado de quien alardea de catolicísimo, y se atreve a presentarse con altivo gesto y enfatuada postura como el más digno de todos, el más competente, el más perfecto, el más santo. ¡El señor Yanguas es canonizable! No le falta más que pregonar esto.

Por mi parte no opongo ningún reparo a que se le instruya el proceso de canonización y estoy dispuesto a arrodillarme a sus plantas en demanda de protección. Y creo que, a pesar de sus perversidades ateo-masónico-laicas, se postrarán ante él los pobrecitos herejes Velayos y Picón para implorar el perdón de sus grandes culpas por la intercesión del nuevo taumaturgo, que por doquier va derramando gracias de perfección y santidad.—¡Como yo no hay otro! Yo soy el más digno, porque soy el más católico, el más perfecto y el más intachable.—Así predica. Y la justicia divina emitió su fallo. Porque ante Dios de nada valen las alharacas soberbias de egolatría. Por eso el Publicano bajó justificado a su casa y no el Fariseo, que muy pagado de sí, como si fuese justo, despreciaba a los demás por pecadores e inicuos.

Y la opinión, que es consciente y sabedora de la realidad, también da su fallo sobre la mayor dignidad de los candidatos en esta contienda en que se va a jugar el interés de España.

Aquel es más digno que ofrece mejores y mayores garantías al bien de la Religión y de España. Y estas garantías no las ofrece la confesión monárquica, hoy por hoy, sino la promesa españolista que ondea en las banderas de Acción Popular y los que a su sombra militan como aliados propicios a defender contra la revolución a España y sus intereses religiosos económicos y sociales. Y esto lo prometen los cuatro candidatos de Unión de Derechas sin los alardes ni jactancias que tan mal dicen en quienes ponen en contradicción su conducta de propaganda electoral y sus afirmaciones cristianas.

No olvidar en estos momentos la Parábola del «Fariseo y el Publicano».

P. P.

### Quien siembra vientos...

Ante la insensata conducta que con asombro e indignación estamos observando los pacíficos abulenses en un grupo muy insignificante de adictos de don José Yanguas Messía, se le permitido a este modesto ciudadano discurrir en voz alta sobre el que es tema de voz pública en esta ciudad.

Espero que me ha de permitir el señor director de EL DIARIO DE AVILA mi buen amigo, que le dirija mi expresiva felicitación por la tan acertada y serena campaña que viene realizando desde el acreditado periódico católico de su digna dirección, con aplauso unánime de todas las personas derechistas que no están contaminadas por el morbo nefasto de la perturbadora pasión personalista.

El tema a que me refiero es el del desgarramiento que ha producido en la conciencia católica de Avila la terca actitud del señor Yanguas, movida ya por impulso propio, ya por equivocados e interesados consejos.

Está ya fuera de toda duda, por la elocuencia de los hechos, que esa actitud de dicho señor tiene muy poco de cristiana y menos de patriótica. Si su conducta ha sido obediente al propio convencimiento, él, por sí mismo, ha contribuido a echar por los suelos, tal vez para siempre, la estimación en que se tenía el catolicismo y religiosidad de que alardea. Pues que es de católico, está en consonancia con las ordenaciones de la doctrina cristiana, aconsejan las Encíclicas de los Papas y las Pastorales de los Prelados, se ve en algún pasaje de los Evangelios la licitud, o siquiera la conveniencia, de crear odios entre los cristianos, de esparcir animosidades, de emplear el insulto personal, de hacer uso del embuste sostenido deliberadamente, de dirigir insidiosas acometidas contra personas dignísimas y estimadísimas en el campo católico y hasta contra sacerdotes dignísimos y laboriosos, cuyo prestigio se ha intentado macular con grotescas estimaciones, solo por un fin minguado personalista de ambicioso encumbramiento?

Si el señor Yanguas ha puesto en juego toda una batería de especies insidiosas e insultantes por propia deliberación y a sabiendas de la transcendencia que todo ello implica, podrá proclamar a boca llena su catolicismo, pero los hechos hablan muy elocuentemente con una contundencia aplastante de la robustez de su catolicismo desmentido por las obras. De todas las maneras ha hecho

bien en presentarse como es el señor Yanguas, porque así no podrá seducir con su reclamo de católico más que a una porción de incautos que se deslumbran fácilmente por vistosos caireles. El señor Yanguas se ha desplazado él sólo de cualquier candidatura derechista que sea necesario formar para futuras contiendas electorales, ya que queda bien probado que su catolicismo es puramente labial que flaquea al primer soplo del viento de la contrariedad.

Por otra parte no convencerá a nadie el alegato de que han sido sus allegados y consejeros los fautores del entuerto escandaloso que tantas rencillas ha suscitado y tanta indignación ha provocado en un inmenso sector derechista de Avila. Porque él, advertido a tiempo, no ha enmendado el yerro, no ha rectificado, no ha desautorizado la rabiosa provocación a los aines, sostenida a expensas suyas, y que ha originado una lamentable desorientación en el campo católico con un estrago cuyos deplorables efectos no es posible medir en todo su alcance destructor.

Sin duda no ha caído en la cuenta el señor Yanguas de la verdad terrible de aquella sentencia divina: «Quien siembra vientos recoge tempestades». La opinión está reaccionando con grandes señales de indignación contra esos modos interpretativos y acomodaticios de catolicismo.

No puedo menos de consignar mi viva protesta contra la mamarrachada que hemos podido contemplar esta mañana en las alturas de la torre de la Catedral. Está visto que para el católico señor Yanguas todos los medios son lícitos y adecuados para su fin egoísta. Por cierto que ya la opinión unánime le ha aplicado el calificativo que se merece.

N. M.

Por exceso de original no nos fué posible insertar este artículo en el día de ayer, como nos rogó su autor

### Para los damnificados de San Esteban del Valle

Recibido en EL DIARIO DE AVILA Don Bernardino Vaquero, capellán de los carmelitas de Piedrahita, 15 pesetas.

### Sorteo de regalos

Mañana, después de los cultos que se celebrarán en la Iglesia de Padres Carmelitas, serán impuestas las medallas a los niños nuevos asociados de la Archicofradía del Niño Jesús de Praga, y se sortearán caprichosas cestitas de dulces y otros valiosos regalos entre los pequeños que asistan a la fiesta.

### Toques de clarín

Consigna: ¡En pie y adelante!

Al fin llega el momento tan suspirado. Mañana, si Dios quiere, es el día señalado para dar la batida al enemigo común.

Que nadie, absolutamente nadie deje de votar. ¡Bastantes sufragios se desperdiciarán de personas que no puedan hacerlo por residir fuera del lugar donde están empadronados! ¿Organización? Si la organización fuese tan completa que acompañase al dinamismo que Gil Robles desarrolla, pocos votos caerían en el vacío y el triunfo sería arrollador en toda España.

Vamos a la lucha con hidalguía, con ardor y entusiasmo inigualado, para demostrar al adversario «afin» (de apariencia) y a los adversarios francamente declarados que bajo ningún pretexto y por ningún procedimiento vencerán a la candidatura única oficial aprobada por el Jefe de Acción Popular y que la integran los señores Velayos, Represa, Picón y Dávila, todos ellos hijos ilustres de Avila.

A medida que se aproxima la fecha más y más se nota el vibrar de la opinión hacia su único camino, hacia el camino de la verdad.

¿Utopías, romanticismos, lirismos, sueños intempestivos de grandezas? No estamos en estos momentos solemnes de Patria o anti-Patria para paños calientes.

Son estos momentos de grandes males, enérgicos y soberanos remedios que la opinión consciente, ya percatada del juego, no dudará en aplicar para dar la justa lección merecida de ética a los dos profesores que casi cogidos del brazo —¡qué cosas se ven, Señor!— han puesto su cátedra ambulante por estos benditos, nobles y sufridos pueblecitos de la provincia con éxito de alumnos que las urnas muy elocuentemente les va a dar.

A millares se cuentan los electores que, dándose perfecta cuenta de las razones incontrovertibles que venimos aduciendo desde las columnas del prestigioso, fijo, consecuente y batallador DIARIO DE AVILA, para que voten íntegra la única y verdadera candidatura oficial de derechas anti-revolucionarias, de cotización especial por las altas cualidades morales de las personas que la constituyen, y por los fines prácticos que éstas persiguen, emitirán su voto con arreglo a las exigencias que demandan las circunstancias en esta empeñada y heroica lucha de ¡Por Dios y por Es-

paña que está muy por encima de todos los egoísmos, ambiciones, tácticas y personalismos, sin seso, creadas y por crear.

Y ahora a nuestro puesto a cumplir con nuestro deber en la lucha para que la emisión del sufragio se desarrolle en paz y tranquilidad, ayudando, en cuanto sea menester, a las autoridades, si algún insensato pretendiese sembrar alarma o perturbar el orden.

Ciudadanos: A votar por Dios. A votar por España con todo el fervor de nuestra alma para hacernos dignos del nombre de católicos, españoles y amantes de la Patria que nos vio nacer.

¡Viva España!

¡Presente y adelante!

*Un elector profundamente derechista*

### El momento político

#### Impresión

Recogida de armas. Se intensifican los cacheos y a elementos de significación extremista conocida se les encuentran licencias.

Hasta la fecha, dice Portela, no hubo incidentes graves con motivo de la contienda electoral. ¿Qué quiere el señor Portela que ocurra?

Todo ciudadano de orden debe ser guardián, al propio tiempo que de su propia persona, de todo lo que represente bien y favor para la tranquilidad y el orden públicos, seriedad electoral y libertad en la emisión del voto.

El orden público, se ha dicho, estará garantizado. Debiera ser la conciencia ciudadana la mayor garantía, pero si esta falla en individuos inconscientes lanzados a la perturbación por quienes ven clara ya su derrota en los comicios, serán obligados a entrar en razón por la autoridad.

Atención, pues, ciudadanos: ¡presente... y adelante! La Patria, nuestra madre España, espera nuestra ayuda para su salvación. Cada uno en su puesto: ¡A votar por España confiados en Dios!

#### Medidas de seguridad

MADRID.—El director general de Seguridad, don Vicente Santiago, manifestó a los periodistas que había adoptado diversas medidas con motivo de la propaganda electoral.

Ha sido rigurosamente prohibido el uso de armas de fuego a aquellas personas que participen en la misma. Por tanto, a todos aquellos indivi-

duos que se les ocupen armas durante el reparto de candidaturas, fijación de carteles, etc. les serán arrebatadas aquéllas, incluso tratándose de las de fuego, para cuyo uso posean la correspondiente licencia, ya que ésta se expide únicamente para que el interesado pueda atender a su defensa personal y no para servir de medio de propaganda política.

Terminó diciendo que también había prohibido el reparto de candidaturas en los cafés y establecimientos similares y en las salas de espectáculos públicos.

«Hasta ahora no hubo incidentes graves», dice Portela

MADRID.—A las seis y cuarto llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno.

Se le dijo que había producido gran extrañeza el hecho de que a los individuos de determinadas filiaciones políticas, detenidos por incidentes al colocar pasquines electorales, se les habían encontrado licencias de uso de armas.

El señor Portela dijo que probablemente habían sido concedidas hace algún tiempo, y que serían con todos los requisitos legales, pues los permisos que en algunas ocasiones se daban han sido anulados, con arreglo a un Reglamento de licencia de uso de armas por él redactado, y ni los gobernadores civiles ni la Dirección de Seguridad pueden concederlos.

Este es un hecho que no tiene gran

importancia—agregó—porque hasta ahora, en realidad, no se han producido incidentes graves en la campaña electoral. Pero de todas formas, como les digo, tengo dadas órdenes terminantes para que únicamente el ministro de la Gobernación pueda conceder esos permisos.

Estos días se están intensificando los cacheos, y he dado órdenes para que, aun cuando se lleve licencia, se quiten las armas cuando pueda sospechar la Policía que se puede hacer mal uso de ellas.

Inmediatamente después de llegar el señor Portela, lo hizo el ministro de la Guerra que pasó a conferenciar con aquél.

El ministro de la Guerra, al salir poco después, dijo, a preguntas, que el objeto de su visita había sido tratar con el señor Portela de las precauciones que se adoptarán mañana con motivo de las elecciones.

#### Potela hablará por radio

—Hoy, a las diez de la noche, desde el micrófono instalado en el ministerio de la Gobernación, el jefe de Gobierno se dirigirá a la opinión española por medio de la radio.

### ¡LEALTAD!

¿Dónde estaban «LOS LEALES» en abril del treinta y uno?

AQUÍ NO QUEDÓ NINGUNO, más hoy presumen de tales.

# La posición digna contra la revolución y sus cómplices es votar íntegra la única candidatura oficial de Unión de Derechas. que es la que integran don Benito Dávila S. Monge, don Nicasio Velayos y Velayos, don José Picón Meilhón, don Salvador Represa Marazuela

**ELECTOR: Votar la candidatura monárquica hoy es jugar con fuego y ya puedes comprender el peligro que esto supone. Además tu voto otorgado a la candidatura monárquica es voto perdido para las derechas y ganado por los revolucionarios. Mira, que no te tengas que arrepentir algún día de un idealismo neco en estos momentos**

## ¿Qué ocurrirá si vencen las izquierdas?

Habrá triunfado la revolución  
Por Elías Olmos.

Se nos ha formulado la anterior pregunta, y hemos contestado, sin vacilaciones, que el triunfo de las izquierdas traería irremisiblemente la revolución.

Nadie debe haber olvidado la depresión económica que sufrió España durante el nefasto bienio. Fué entonces cuando se acrecentó el paro en cifras insospechadas. Excedieron de ochocientos mil los parados involuntarios en nuestra patria. ¿Qué motivos hubo para ello?

Las tendencias revolucionarias se infiltraron en todos los organismos de la Administración pública, con la complicidad del señor Azaña. Y es ley ineludible que cuando el marxismo cala en un Estado burgués, el capital, siempre medroso, se repliega tornándose inactivo. Las exageraciones de la Reforma Agraria llvaron al campo el desconcierto y la depreciación de la tierra. Las extralimitaciones de los Jurados Mixtos que ineludiblemente, tenían que fallar en favor de los obreros, desconcertó a industriales, comerciantes y propietarios, que iban reduciendo sus actividades económicas.

Dijo bien el señor Largo Caballero al afirmar que el presupuesto de Obras Públicas no es suficiente a remediar el paro obrero, pero fué sincero al ocultar que solo el afianzamiento del orden público, devolviendo la confianza al capital, puede ofrecer remedio eficaz a tan funesta plaga. Porque si el capital tiene confianza, se inician y acrecientan nuevos negocios, absorbentes del paro, ansiosos los capitalistas y patronos de mayores rendimientos. Es ello tan evidente, que muchos comerciantes han efectuado sus pedidos para la temporada de verano, a condición de hacerlos firmes si triunfa la candidatura contrarrevolucionaria, y anularlos si ésta fuese derrotada. Y es que los patronos recuerdan con pavor los estragos del período bienio, en que el desorden era el estado habitual de España, lo que les acarreó pérdidas incalculables. Baste recordar, como componente del constante malestar del tiempo en que gobernó Azaña, con el control socialista, el encarcelamiento de ciento ochenta y siete mil ciudadanos; los extrañamientos de obreros en el «Buenos Aires» y de otros españoles a Bata y Villacisneros; la suspensión de ciento catorce periódicos, caso único en la Historia; las mil ciento treinta y seis huelgas habidas; los cuatrocientos ochenta y tres mil huelguistas que perdieron en jornales más de ciento cuarenta millones de pesetas; la pérdida total de la naranja, efecto de los pésimos Tratados concertados por aquel Gobierno, pérdidas que alcanzaron la respetable cifra de dos mil millones de pesetas, incluidos recolección, confección y transporte. Añádase a este índice de hechos los ciento veintiseis mil seiscientos nueve delitos cometidos en nuestra patria en el año 1932, y otros tantos en 1933, es decir, unos catorce cada hora, con haber sido creada la Guardia civil. Este, aparte de los trágicos sucesos de Castilblanco, Arnedo, Villa de don Fadrique, Jeresa, Burgarra y Casas Viejas.

Como si esto no fuera bastante pa-

## Sección religiosa

SANTORAL

FEBRERO  
16  
DOMINGO

Sexagésima, Santos Faustino, Onésimo, mrs. obs.; Juliana, vg.; Porfirio, Julián, Elías, Isaias, Samuel, Daniel, Jeremías, Seleuco, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo de Sexagésima, con rito semidoble y color morado.

CULTOS

Fiesta mensual del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Celebra sus cultos mensuales con misa de comunión a las ocho, y a continuación el piadoso ejercicio de los siete domingos de San José; por la tarde, a las cinco y media, rosario, coronita del Niño Jesús de Praga, ejercicio en honor de San José, plática por el P. Director Fr. Cipriano de S. José, cánticos por los niños de la Archicofradía, y procesión por el interior del templo.

## COMENTARIOS DEL MOMENTO

¡¡Mañana!!!

Es hoy, elector abulense, la última vez que un comentarista del momento político se dirige a tí en charla extraordinaria electoral, antes de la jornada de mañana, domingo de elecciones.

¡¡Mañana!!!

Todo elector católico irá por la mañana a la iglesia: ofrecer a Dios nuestro amor propio, nuestra pasión, nuestros personalismos y rencillas... Sacrificarnos incluso en nuestra predilección tal vez por candidatos que no son del Frente Nacional de derechas unidas. Ofrecernos a Dios por España y luego acudir a los comicios a emitir nuestro voto por Dios y por la Patria.

¡Mañana!!!

Rudo golpe asestaremos a la causa nacional, si indisciplinados votamos, antes que a España, nuestros egoísmos: así se hace un cómplice de la revolución. Y con repetirse esto una vez más, elector abulense, termina nuestra misión de defensores de la causa derechista. Una vez más, electores:

¡¡Mañana!!!

¡Contra la revolución y sus cómplices, VOTAD A ESPAÑA! Y lo haréis votando íntegra, sin tachar un solo nombre, la candidatura cerrada de derechas unidas.

La revolución

Bien claro ha de quedar: Son revolucionarios los partidos que se llaman de izquierda que van en coalición con los elementos marxistas a la contienda electoral. Ningún católico ni contrarrevolucionario abulense puede votar en estas elecciones la candidatura proclamada de frente o bloque popular que componen los señores Sánchez Albornóz, Agustín, Rodríguez Cabrera y García Muro. Son revolucionarios de los que se glorían de haber contribuido activa o pasivamente a lo que llaman «gloriosas jornadas de octubre».

DESDE SAN ESTEBAN DE ZAPARDIEL

## Un pueblo de fe y entereza cristiana

Continuos ejemplos de fe profunda, de virilidad, de energía cristiana, gracias a Dios, se están percibiendo continuamente en nuestra patria, de los genuinos hijos de España, de aquellos que sintiendo correr por sus venas la fe y valor que recibieron de sus mayores, no han renegado de la madre patria en cuyo seno nacieron y sienten hervir su sangre cuando algún hijo espúreo, ingrato o desnaturalizado intenta borrar y destrozarse el marco bendito de la fe que encuadra su historia y que la hizo grande ante

alguien sonría ante semejantes augurios. Esos tales no olviden que, como acaeció en Rusia, la revolución suele sorprender, confiados y sonrientes a los insensatos.

Si vencen las izquierdas en la próxima contienda electoral, habrá triunfado la revolución.

Son revolucionarios los que no se avergüenzan, siendo catedráticos e inspectores de enseñanza, de presentarse ante la opinión del brazo de quienes robaron en los bancos y destruyeron nuestro tesoro artístico y cultural ovetense. No crea el cándido elector que la voluminosa figura de don Claudio será garantía de paz evolucionista. Cuanto mayor es el figurón político, mayor cantidad de combustible avivará los fuegos revolucionarios.

No hay más que decir. O España Asturias, o España justa. O España dividida, o España una.

Los cómplices

Son revolucionarios por su complicidad quienes hacen un juego necio siendo cuña que descentra la situación poniéndose en medio de la misma. El candidato centrista don José Palmerino San Román y el de Renovación Española, señor Yanguas Messia, cumplen este papel de cómplices de lo que puede ser asesinato alevoso del triunfo de las derechas unidas en Avila. Esta situación de incertidumbre, que hace posibles las optimistas cábalas de la izquierda en esta provincia de Avila, la han creado el primero con su ambición: ser diputado aún a costa de la sinceridad y pureza sufragista; el segundo, no sabemos si por su amor propio, que entonces es soberbia y orgullo de quien le importa un bledo que sucumba España por tener su pasaporte al extranjero en el bolsillo, o si es porque le engañan otros que viven de la adulación a este y a otros personajes.

Elector: tu candidatura como español y como católico, es la que tiene la aprobación total y absoluta de Gil Robles desde el primer momento. Vótala íntegra. Sin una tachadura ni enmienda. Esa es la posición digna contra la revolución y sus cómplices.

el mundo entero. Uno de estos ejemplos, pero ejemplo elocuentísimo de religiosidad y de entereza cristiana lo ha dado el día 10 del corriente mes el pueblecito de San Esteban de Zapardiel; una nota más que añade a las ya dadas de su profundo y arraigado carácter cristiano.

Nadie ignorará, porque se hizo público, aquel gesto valiente con que hace dos años hizo poner los pies en polvorosa a unos infatuados propagandistas del socialismo que intentaron perturbar la tranquilidad proverbial de este pacífico pueblo; pues bien, hace poco días, ignorando este hecho, o tal vez aparentando ignorarlo, o creyendo que este pueblo sea un pueblo tornadizo y voluble, intentó también hacer acto de presencia el señor inspector don Francisco Agustín, acompañado de otros colegas caracterizados y distinguidos por su sectarismo izquierdista; y dirigen

sus tiros hacia quien piensan podían hacer mella y doblegar su voluntad: hacia la católica maestra que con gran celo profesional dirige la escuela de este pueblo.

No respeta este señor inspector que sea hora de clase, y así, interrumpiendo la labor escolar de esta benemérita profesora, irrumpe en la escuela y con el carácter de inspector intenta amedrantarla diciéndola que llega a sus oídos que se significa por la candidatura de derechas y que es necesario que trabaje y favorezca la candidatura de izquierdas que él respeta. Mas su atrevimiento y cinismo se estrella con el verdadero carácter de la digna profesora que sin altanería, pero con toda entereza le contesta: «Si por significación hacia las derechas se entiende el que cumplidos mis deberes escolares yo sigo las ideas y principios católicos que he recibido, porque voy a misa y cumpla con mis deberes religiosos, entonces esto sí es verdad; en el sentido de que yo haga otras propagandas todo el pueblo puede responder por mí que esto no es cierto, por lo demás repito que soy católica, apostólica romana y seguiré en esta fe hasta el fin de mi vida. Si por ello me quieren llevar a presidio estoy a su disposición».

Visto se estrella su estratagemas, se ve obligado también a desistir de su deseo de hablar en el pueblo, pues la presencia de los vecinos en torno a su sacerdote que allí se halla presente a sus andanzas, le hace ver que no es aquel terreno abonado para sus propagandas y sale del pueblo con la disculpa de que le urge el tiempo y no puede detenerse en él por tener que andar bastante distancia.

Pero la nota vibrante, sobresaliente y elocuente de la religiosidad de este pueblo, fué la dada el día 10 con motivo de una fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

Adquirida una imagen del mismo por suscripción popular, con asistencia de todo el vecindario se celebró un solemnisimo triduo con carácter de rogativas pidiendo por la salvación de España. El día 10, último del triduo y día de la fiesta principal, una gran cantidad de fieles, no solamente las señoras del Apostolado, sino también hombres, jóvenes y niños, se acercaron a la sagrada mesa a recibir el Pan Eucarístico en la misa de Comunión que celebró el señor cura párroco de Donvidas, don Nicomedes Vara, durante la cual los niños de la Catequesis entonaron preciosos motetes. La iglesia es insuficiente en la misa mayor, que celebró el párroco de Salvador de Zapardiel don Herógenes Hernández, ayudado por los párrocos de Barrancón don Aveilino Mañas, y de Moraleja, don Antolín Martín, para contener el personal que afluye de los pueblos limítrofes; los niños dirigidos por el párroco del pueblo entonan con voz acorde y armoniza la misa de «Angels» y caldea los ánimos de fervor religioso y amor al Corazón de Jesús, el párroco de Lomoviejo don Julián Jiménez Zazo con un tema de «El Corazón de Jesús es el corazón de la humanidad».

Lleno de entusiasmo religioso se desliza toda la fiesta en medio del mayor orden y armonía, pero era necesario que este fervor y entusiasmo se tradujera al exterior, de una manera elocuente y contundente y esto se verificó en la función de la tarde. Rezado el Santo Rosario, hecho el

ejercicio del triduo y reservada Su Divina Majestad se organiza la magnífica procesión que había de recorrer todas las calles del pueblo.

Conmover aquel acto en que todo el pueblo lleva en triunfo la imagen del Corazón de Jesús que lleno de amor le aclama por su Rey con la hermosa letrilla del «Cristo venecid, Señor y en triunfo, las calles recorred de un pueblo que os aclama a gritos por su Rey...»

Y efectivamente a gritos, pero a gritos hasta enronquecer le aclaman por su Rey, porque gentes extrañas, no hijos del pueblo, sino intrusos, intentan perturbar aquel acto de piedad y de orden, hecho con la aquiescencia y beneplácito de la autoridad local, y entonces aquel pueblo piadoso que ve escarnecidas sus creencias, primero con gestos provocativos y después con gritos subversivos, se lanza todo en masa hacia los perturbadores, que lo hubieran pasado mal, a no ser por la intervención energética de la autoridad, y por los esfuerzos del sacerdote para contenerlos.

Organizada de nuevo a duras penas la procesión, lo que sucedió después fué algo inenarrable, indescriptible: vivas atronadores al Corazón de Jesús, a Cristo Rey, a España Católica, hien den los aires, atronan el espacio, enronquecen las gargantas de aquellos fieles que mezclan sus lágrimas con su fervor y su valor para defender sus piadosas creencias, y así de esta forma en medio de esta marcha triunfal apoteósica entre los continuos vivas y aclamaciones, Jesucristo como Rey recorre las calles del pueblo defendido y escoltado por los fieles que demostraron estar dispuestos a dar su vida antes que consentir la menor injuria a aquel Divino Corazón a quien habían proclamado por su Rey.

Llegados a la Iglesia, en medio de los atronadores vivas, el párroco del pueblo impone silencio y en medio de la mayor emoción hace la consagración del pueblo al Corazón de Jesús. Cuatro niños declaman bellas poesías alusivas al acto y acabadas éstas entre el clamor del vecindario el párroco del pueblo sube al pulpito para dirigir con voz velada por la emoción una alocución vibrante al vecindario a fin de que siempre perseveren en esa fe de la que hoy habian hecho tan gloriosa manifestación y hacerse dignos de las gracias y bendiciones del Sagrado Corazón.

Sus últimas palabras fueron acogidas con un ensordecedor viva al Corazón de Jesús, a España Católica, al pueblo de San Esteban de Zapardiel y a nuestra Religión bendita, terminando así aquella entronización del Corazón de Jesús en la parroquia, cuya memoria no desaparecerá jamás entre los hijos de este pueblo.

Mil plácemes y enhorabuena al católico pueblo de San Esteban de Zapardiel y al sacerdote a quien caben en suerte tan fervoroso como valiente y honrado vecindario, y que los demás pueblos que se llaman católicos sigan su ejemplo.

Un asistente al acto.

Arturo Canales  
Entarimados del norte, pino rojo  
Cementos Cosme, Asland  
y Cangrejo  
Castelar n.º 3 Teléfono 45



“El estómago es el manantial de alegría de la vida”  
\*  
Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

ra ahuyentar la confianza y atomizar al capital, se aumentaron los gastos de la administración pública en más de tres mil millones anuales. ¿Cómo era posible que en estas circunstancias se decidiera alguien a acometer empresa alguna donde arriesgase la menor cantidad? Pues bien, lo acaeció durante el bienio sería sombra comparado con lo que sucedería si triunfasen las izquierdas, toda vez que ahora—lo ha dicho Largo Caballero—los socialistas van directamente a la implantación de la dictadura del proletariado, tomando como estación de paso el Gobierno efímero con que se iniciará la nueva etapa por izquierda republicana.

Con estos auspicios, el colapso económico sería inevitable; el paro aumentaría en proporciones alarmantes; el hambre causaría estragos insospechados; el nerviosismo saturaría el ambiente social; los atracos se multiplicarían sin cesar; la revolución, con su cortejo macabro de violencias, robos, asesinatos, ruina y muerte, al tener de lo ocurrido en Asturias, sería una trágica e inevitable realidad. Acaso

Europa anti-histórica

Frente al avance japonés en China, el Gobierno de Londres, que en otros tiempos asumió la defensa de los intereses europeos en el Extremo Oriente, de donde se preocupó de expulsar a Alemania, alentando durante la guerra a sus aliados japoneses para que ocuparan Kin-Tshan, se ha limitado a tomar nota de los acontecimientos, sin una palabra que pudiera servir de orientación acerca de la voluntad de Europa de mantener y defender sus antiguas posiciones.

Por otra parte, después de asociarse a la protesta de la Sociedad de Naciones contra el rearme de Alemania, el mismo Gobierno inglés estimó conveniente celebrar con el alemán un acuerdo naval, que no ha sido extendido a las fuerzas aéreas solamente porque Alemania se ha reservado esperar a que se aclare la situación después de los recientes acuerdos de carácter militar entre Londres y París que, aunque inspirados en el temor de un conflicto provocado por la aplicación de las sanciones a Italia, parece sin embargo tener un mayor alcance.

En ambos casos se trata de intereses muy conspicuos que pueden determinar un cambio muy profundo en las actuales condiciones del mundo; especialmente el retraimiento de las fronteras políticas y económicas establecidas por las naciones occidentales en Oriente es bastante más importante que la declaración ya famosa de que las fronteras de Inglaterra están ahora en el Rhin.

Con la pretensión de extender a todos los continentes los beneficios de una hipotética reglamentación pacífica de los conflictos internacionales, la Sociedad de Naciones ha desviado a Europa de su ruta tradicional y ha paralizado su acción, puesto que ha querido atribuirle una función anti-histórica.

El conflicto italo-etíope ha acabado por poner en evidencia la desorientación general de la política europea, que con sus alternativas ha perjudicado sucesivamente a los dos beligerantes sin lograr poner fin al conflicto en África y acentuando peligrosamente el peligro de que se transforme en una conflagración general en Europa.

Así que la última advertencia que llega del Extremo Oriente encuentra al Occidente hondamente dividido; la conciencia europea que sería indispensable para la formación de un frente único está faltando y hasta los grandes Estados prefieren emplear sus energías en pequeños problemas.

En lugar de promover aquella solidaridad entre las grandes potencias, capaz de asegurar el normal desarrollo de la política internacional, se prefiere agarrarse a ideologías tentadoras, pero ineficaces, para perpetuar un estado de cosas que, a pesar de la Sociedad de Naciones, no podrá ser mantenido ya que constituiría la consagración y la conservación indefinida de un momento determinado de la Historia—el Tratado de Versalles—mientras que la Historia es, por su esencia, viva e inmutable.

Alejándose de Ginebra, el Japón y Alemania, han demostrado a los que no querían entenderlo que la historia no se puede parar, y si Europa quiere salvarse del caos que la amenaza tiene que volver a enfrentarse con espíritu realista a los acontecimientos

Acción Popular Agraria de Avila

La oficina electoral de Acción Popular pone en conocimiento de todos los electores de la capital, la instalación de los Colegios electorales y las calles en ellos comprendidas.

Distrito de San Juan

Sección 1.ª Instalada en el piso principal de la Escuela de Artes y Oficios, sita en la plaza de la Constitución. Corresponden a esta sección las calles siguientes: Comuneros de Castilla (antes Ibarreta), Esteban Domingo, Pedro de la Gasca, Reyes Católicos, Plaza Constitución, Plaza Fuente el Sol, Plaza de Pedro Dávila y Zurraquín.

Sección 2.ª Instalada en el segundo piso de la Escuela de Artes y Oficios sita en la Plaza de la Constitución. Corresponden a esta sección las calles y plazas siguientes: Bracamonte, Brieba, Cepedas, Conde don Ramón, Jimena Blázquez, Ramón y Cajal (antes Carmen), Rastro, Sancho Dávila, Santo Tomé, Concepción Arenal (antes Carmen), Mosén Rubí, Rastro y Teniente Arévalo.

Sección 3.ª Instalada en la Escuela del Instituto situada en Vallespín. Corresponden a esta sección, las calles y plazas siguientes: Bernardino Melgar, Travesía Brieba, Candil, Cucadero, Bajada Cucadero, Magana, Pocillo, Travesía, Bajada y Afueras del Puente. San Esteban, Atrio de San Segundo, Santa, Santo Domingo, Cárababo, Travesía de Sto. Domingo, Telares, Tres Tazas, Torrijos (antes Caños), Bascarrabal, Huerta del Obispo, Caserio de Huerta del Obispo, San Mateo, Dehesa de Pancaliente, Romeras, San Miguel de las Viñas, Batán, San Jacobo y Canaleja.

4.ª Instalada en el Instituto, calle de Vallespín. Corresponden a esta sección las calles y plazas siguientes: Blasco Jimeno, Caballeros, Cobaleda, Martín Carramolino, Fuente, Vallespín y Santa Teresa.

Distrito de San Pedro

Sección 1.ª Instalada en la Escuela Normal de Maestras, Plaza de Nalvillos. Comprende las calles y plazas siguientes: Estrada, Gordillas, Leales, López Núñez, Nalvillos, San Miguel, San Roque, Catedral, Castelar, Mercado Grande, Rey Niño y Sofraga.

Sección 2.ª Instalada en la Escuela del Corralón. Comprende las calles y plazas siguientes: Cruz Vieja, Larreta, San Segundo, T. Luis de Victoria, Tomás Pérez, Tostado, Vara de Rey, Zendera, Blasco Ibañez, Galán y García Hernández.

Sección 3.ª Instalada en la Escuela de San Roque. Corresponden a esta sección las calles y plazas siguientes: Cristo de la Luz, Gordillas, Isaac Peral, Luna, Pi y Margall (antes Duque de Alba) San Juan de la Cruz, Circuito de San Pedro y Travesías de San Roque y Santa Ana.

Sección 4.ª Instalada en la Escuela Normal de Maestros, calle de San

renunciando a la pretensión absurda de constreñir la realidad entre los esquemas doctrinales de los profesores ginebrinos, es decir, tiene que volver a acercarse a la realidad, que vive un ritmo perenne de innovación, adhiriéndose nuevamente al curso inquebrantable de la Historia.

Manuel F. Riquier.

MAJARETE ACIDULADO

¡Qué bien habla... Gil Robles Es triste que quienes le aplauden de incógnito no le confiesen en público. Creían oír a Martínez Barrio y aplaudían la doctrina de Gil Robles expresada por el propio Jefe de la CEDA.

Si me atreviera... más no me atrevo Luego se acercan los socialistas, ven mi entusiasmo, soy un obrero... Las represalias serán muy duras que si a Trabajo

va Caballero. no hay quien trabaje si no le aplaude antes que a nadie: él, el primero.

¡Qué equivocados!

¡Qué miedo!... Verán ustedes: Celebraban los monárquicos un mitin en Piedrahita, en el teatro «Somozá», y estaba en el escenario el señor Yanguas. De pronto se oye algún tumulto y voces de ¡Viva el comunismo! Abajo los ricos! Los Yanguistas recogieron sus bártulos y por una puerta excusada se ausentaron del local.

Si esto hacen a las voces, ¿qué harán si oyen un tiro? Político de automóvil, da prueba de buen viajero: a la primera algarada se nos marcha al extranjero y ahí te quedas, español. ¡España me importa un bledo!

A estos otros no les dejan hablar, iban a celebrar Muro y comparsa un mitin monstruo en Navalunga y la gente que se había congregado en la plaza del pueblo empezó a silbar de tal manera que hubieron de marcharse... La Guardia civil despejó después la plaza y... paz en la tierra.

Cuentan de Albornóz que un día a Muro que quieto estaba mientras Agustín callaba y Cabrera se dormía ¿habrá otro—a voces decía— con peor sombra que yo? Y cuando el rostro volvió vió lo negro de su sino en Yanguas y en Palmerino que con él se nos casó.

Corren de mano en mano algunas candidaturas en las que señoras de escrupulosidad de conciencia conocida, incluyen, con los candidatos de Acción Popular, a los señores Albornóz y Yanguas, o a este señor y a Palmerino.

¿O es que son lícitos los matrimonios lícitos?

JABUZO.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI," de vende en todas las farmacias de AVILA

Interesante exclusiva

de gran rendimiento cederemos en esta y otras provincias a personas disponiendo de 2.500 pesetas. Sorprendente novedad, patentada. Indispensable automovilistas. Detalles al apartado 9.108. MADRID

AMBIENTE ELECTORAL

Varios candidatos de distintas provincias se retirarán para no perjudicar a las derechas

Izquierdo Jiménez

MADRID.—El señor Izquierdo Jiménez ha facilitado en el Congreso una nota, en que da cuenta de su retirada de candidato por Ciudad Real, para no estorbar la lucha, y también de Jaén, donde ha podido luchar en puesto que el señor Portela le ofreció.

Ha aconsejado a sus amigos que no le dediquen un solo voto, destinándolo íntegramente a las candidaturas antirrevolucionarias.

Ha dicho que pensaba ir unido a don Cirilo del Río, pero al saber que éste se ha puesto en inteligencia con los socialistas de la capital, ha optado por retirarse.

Retirada de monárquicos

MURCIA.—Los candidatos monárquicos don Ricardo Lacierva y don José Maestre, han retirado su candidatura por la provincia.

El alcalde de Alicante, destituido

ALICANTE.—Ha sido destituido el alcalde, señor Carbonell, por su actuación francamente revolucionaria. Ha sido repuesta la anterior gestora.

Caciquismo portelista

LUGO.—En Chantada se comete todo género de atropellos en la Junta del Censo, cuyo vicepresidente es portelista.

En Palas del Rey se negaron a dar posesión a los interventores. El cacique de este pueblo prepara pucherazos a 5.000 votos, de acuerdo con el gobernador civil y el candidato Rodríguez de Viguiri.

Se dice que el gobernador realizó ayer gestiones para requisar automóviles con objeto de impedir que las derechas puedan utilizarlos.

LOS MEJORES NEUMATICOS

nuevos y de ocasión ¡lo mejor de lo mejor! a precios baratísimos

“Recauchutados Badals”

Ronda de Atocha, 39.—Telf.º 77700 MADRID

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

Avila.—Tto. y Eno. de San Juan Martín

Pastos de primavera y verano o separadamente, excelentes. Encerrada abundante paja. Dehesa del Campo. Campo lugar Cáceres. Dirigirse al guarda o

**LUIS ARIAS**  
L. Vélez de Guevara, 2.  
Madrid

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Bombas Siemens

para riego, usos caseros e industriales.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Siemens Industria Eléctrica, S. A.

Barquillo, 38.—MADRID

Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor "Orduña", 15 de marzo de 1936

Motonave "Reina del Pacifico", 12 abril

Vapor "Orbita", 3 de mayo

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9

CLINICA DEL DOCTOR LUQUE

Sanatorio especial para la mujer, con internado para embarazadas y operadas, atendido por Religiosas de San Vicente de Paul. Rayos X—Diatermia—Onda corta y extracorta—Radium—Luz ultravioleta—Rayos infrarrojos—Metabolismo basal—Laboratorio de análisis—Quirófanos Sépticos y Asépticos—Operaciones—Partos.

Habitaciones desde 15 pesetas día para enfermas. Estancias para los familiares y acompañantes. Capilla. Comedor. Teléfono para comunicar con toda España desde la habitación de la enferma. Terrazas. Jardín.

Avenida de Pablo Iglesias núm. 58

Teléfonos 42.290—42.299

MADRID

Junto al Stadium

Metropolitano

